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Ijjt ТРЕТЬЕМ МЕСТЕ — 
«ФЛОРЕНС»

В училище Свердловской железной до
роги пришла радостная весть: ио итогам 
соцсоревнования линейному медицинскому 
отряду «Флоренс» присуждено третье 
призовое место. Так оценена его работа 
областным штабом «Медик».

110 учащихся работали этим летом в 
дорожной взрослой и детской больницах. 
Они прочитали около ста лекций, выпусти
ли 15 санбюллетеней, показали 14 кон
цертов для пациентов. Агитбригада 
«Флоренс» за экспозицию «Окна роста» 
заняла первое место в смотре агитбригад. 
Каждую неделю проводилась операция 
«Зеленая пятница» по уборке территории. 
Группой «Поиск» собран материал, оформ
лены стенд и альбом о жизни Героя Со
ветского Союза, кавалера международной 
медали Флоренс Н анш ш сйл — санитар
ном инструкторе 3. М. Туснолобовой- 

оченно. Она была включена почетным 
-ж ^цом  в отряд. Заработанные на ее счет 
^Щ ьгн пойдут в фонд организуемого в 
медучилище .музея, который откроется 
к его 50-летию. Бойцы отряда шефствовали 
над детским домом в Верхнем Тагиле, 
госпиталем для инвалидов войны.

Об этом рассказал на заседании педсовета 
училища командир отряда, бывший наш 
выпускник, а ныне студент мединститута 
А. Штукатуров. Он отметил хорошую 
работу комиссаров и бойцов отряда Г. Де- 
куновой. И. Таналиши, А. Трофимова. 
И. Субботиной, А. Софроновой и других.

В адрес руководства мединститута на
правлено письмо, в котором отмечена хо
рошая работа командира отряда «Флоренс»
А. Штукатурова.

Ю. СОРКИН, 
преподаватель медучилища, 

канд. меднаук.

. ■

Хорошо зарекомендовал себя своей инициа
тивностью, добросовестностью студент 4 курса 
лечфака А. Шевченко, который работал летом 
в специализированном медицинском отряде 
«Стелла — Вера».

Фото О. Костина, 401 гр.

В общежитиях нашего 
студенческого городка про
живает около двух тысяч 
человек. В каждом общежи
тии создан орган общест
венного самоуправления — 
студенческий совет, который газеты «На смену!», пред- 
избнрается отк^ы'Пям Уояо1 -с-ГаВителц разны.Ч -Ьузов го- 
сованием на общем собрании . г г * •«.
жильцов. Создан студсовет Г  рабоч" х общежнтиП' 
для оказания помощи рек- ПРих°Дят и спрашивают: 
торату, профкому, комитету «Кто помогал? Кто делал? 
ВЛКСМ в организации вое- Кто подсказал идею? На 
питательной, культурно - какие средства?» Детский 
массовой, спортивной рабо- игровой уголок, спортивный 
ты и улучшения жилнщно - зал» настенная роспись, в 
бытового обслуживания сту- этом году добавился набор 
дентов. ’ стендов из оргстекла, и все,, это сделано студентами при

Итак, двухтысячной мае- материальной помощи проф- 
се студентов дана возмож- кома‘ ,, |1скоторой n0MP01f„
ность самостоятельного уп- А хч Но эту работу, от идеи 
равлення, то есть организо- 3 1 де

Нашим общ еж итиям  —  
П очетная грамота и премия

В 1985 году в соответст
вии с постановлением презн 
диума Центрального комите
та профсоюза медицинских 
работников и коллегии Ми
нистерства здравоохранения 
СССР «О дальнейшем улуч
шении работы комитетов 
профсоюза, органов и адми
нистрации учреждений здра
воохранения среди медицин
ских работников, студентов 
и учащихся, проживающих в 
общежитиях» продолжался 
Всесоюзный отраслевой
смотр - конкурс на лучшее 
рабочее и студенческое обще
житие.

Смотр - конкурс способст
вовал дальнейшему укрепле
нию и развитию материально 
технической базы общежитий 

и совершенствованию воспи 
тательной работы среди мо
лодежи.

За достижение высоких по
казателей в культурно - мас
совой, физкультурно - оздо
ровительной и воспитатель
ной работе, создание наибо
лее благоприятных {условии 
быта для молодежи, прожи
вающей в общежитиях, пре
зидиум ЦК профсоюза мед
работников и коллегия Мин 
здрава СССР постановили 
присудить 2-е место и награ
дить Почетной грамотой ЦК 
профсоюза медицинских р&- 
ботников и Министерства 
здравоохранения СССР и 
денежной премией в размере 
2000 рублей общежитие леч 
фака по ул. Токарей, 31 
Свердловского государствен
ного медицинского институ
та.

Е. ЧЕРАНЕВ. 
зам. председателя 

профкома.

Л Е Ч И М  Л У Ч Ш Е ,  
К О Р М И М  К Л Л О Р И И Н Е Й

«  ПРОФИЛАКТОРИИ е гм и

Санаторий - проф илакторий 
при С вердловском  м ед инсти
туте сущ ествует уж е свыше 

30 лет. Сначала он был рассчи
тан на 25 мест, постепенно 
увеличился до  50, а с 1982 года 
после переезда в новое п ом е 
щ ение на улице Токарей, где 
ему было отведено дза этажа, 
мощ ность его возросла до 75 
мест.

Сейчас в п роф илактории  
имеется 60 стационарных

П ри необходим ости студенты, 
находящ иеся в санатории п р о 
ф илактории, м огут пройти пол 
ное обследование на клиниче
ских каф едрах унститута.

В проф илактории прим е
няются ком плексны е методы 
лечения, повышается удельный 
вес ф изиотерапевтических про 
цед ур  в сочетании с диетоте
рапией и м едикам ентозны м  
лечением. Все лечебные каби
неты работаю т по граф ику с

15 амбулаторных мест. Рабо- учетом  больш его  процента 
тает он по н епреры вном у гра- охвата лечением  пациентов, 
фику. В м инувш ем  го д у  в нем Н емалое внимание в санато 
отдохнули и полечились 1050 рии проф илактории уделяется 
человек, в том числе 73 сот- политико-воспитательной и са 
рудника. План по койко дням  нитарно просветительной рабо 
выполнен на 100 процентов, те. Еж ем есячно выпускается 
П роф сою з взял на себя заботу стенная газета, санбюллетени, 
о здоровье студентов: опла- врачи проводят беседы  на
чивает две трети стоимости общ ем ед ицинские  темы, 
путевки. За пребывание в В этом год у совм естно с 
проф илактории в течение п ро ф ко м ом  мы м ногое  сделали 
24 дней студент платит всего для улучш ения питания оздо- 
22 рубля. равливаем ых студентов. О ткры -

После оздоровления  в сана- та доготовочная диетических 
тории-проф илактории  заболе- блю д, проф илакторий перешел 
ваемость по отдельны м  ф ор- на самостоятельный баланс, 
мам болезней сокращ ается в П родукты  он теперь получает 
среднем  на 30— 40 процентов, непосредственно с базы, в ре
Это важный ф актор укрепле 
ния здоровья студентов и в 
конечном  счете повы ш ения их 
успеваемости.

О тбор больных в санаторий- 
проф илакторий проводится по 
граф ику проф ильны х заездов,

зультате чего стоимость пита 
ния увеличилась до 2-х рублей 
в день вместо 1 рубля 51 к о 
пейки. Качество и ассортимент 
приготовляем ы х блю д улучши 
лись, что сущ ественно сказы
вается на лечении страдающ их

утвер ж д е н но м у студенческим  б олезням и ж елудочно-киш еч 
п роф ком ом , составленном у вра- ного тракта, 
чами проф илактория со вм е 
стно с врачами цеховой служ - В. БУЧЕЛЬНИКОВ,
бы с учетом  заболеваемости главный врач санатория-
студентов. проф илактория.

Убавляем сами?
#  ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ, ПОИСКИ

вать себя не только по тер
риториальному признаку, ио 
и на основе общего жела
ния жить плодотворно, ин
тересно, содержательно. С 
успехом эту возможность

и до конечного результата, 
проделала не та масса сту 
дентов, которая проживает 
в этом общежитии, а счи
танные энтузиасты: В. Ла
ричев, II. Лощннин, П. Шаш- 
ков, Е. Захарова, С. Беесо-

используют студсоветы об- иов> н . Вехрпна, А. Соко- 
щежитий по ул. Ермакова тов. Остальные же высту-
(санфак и педфак), а также пают л||шь как потребите- 

„  * о ли* причем порой не заме-
по ул. Токарей, 31. В этом чая  ̂ ис оценивая этого тру- 
общежнтнн частыми гостя- да, потребляют весьма свое- 
ми стали корреспонденты образно — круша и ломая.

И что удивительно, что да
же студенты, имеющие де
тей, не заботятся о детском 
холле, не утепляют его, ие 
моют, ие беспокоятся о 
сохранности игрушек, зато 
активно выражают свои пре
тензии по этому поводу 
студсовету.

Иногда не выключаются 
на ночь мощные электро
плиты, не закрываются во
допроводные краны. В про
шедшем учебном году наи
более активным признан 
студсовет общежития педи
атрического факультета, ко
торому вручено переходя
щее Красное знамя в соц
соревновании общежитий 
института-. Успех этот ста

билен и закономерен. Сек
рет стабильности не только 
в том, что председатель 
студсовета О. Сударнкова 
и заместитель председателя 
но идеологии О. Павленко 
(студентки 3 курса) энер
гичные, ответственные, твор
чески работающие люди 
(то же можно сказать и о 
других членах студсовета), 
но и в тесном деловом кон
такте студсовета, со студен
тами - жильцами.

В этом общежитии, как 
нигде, хорошо организован 
контроль пропускного режи
ма, быстро и без чьей бы 
то ни было помощи обору
дован и оформлен красный 
.уголок, наиболее оснащен

ный спортивный зал, орга
низованно и толково прохо
дят субботники. Все это оп
ределено не только актив
ностью студсовета, но же
ланием студентов жить луч
ше, интереснее.

Новогодний бал - маска
рад, проводы юношей в ар
мию с чаепитием и пирога
ми, переписка со студента
ми, служащими в армии,—

3  ОБЩЕЖИТИЕ — 
НАШ ДОМ

туру. Нельзя мириться с 
такой ситуацией. Студсове
ты сегодня должны стать 
главным органом управле
ния в общежитии, а также 
школой воспитания резер
ва» да, пожалуй, не только 
его, а всех проживающих 
здесь, формируя в них от
ветственность, заботу о де
лах в своем доме. Тогда 
общественным организаци
ям, деканатам не придется 
постоянно стоять над ду-

все это идея и исполнение, й взрослых людсй „ вбн 
прежде «сего, ребят, про- цать <<Не бсй> „е ломаГ|1

педфака!"4таких ° как*Аль- создава" уют’ живи С0ДСР' 
брехта.йтеу Синев; Главам- жатсльно!» Будьте же сами 
ских, Шмелев, Калнмуллниа, без опеки и подталкивания
Хрнстолюбов, Санннкова 
многих других.

Каждый год обновляют
ся студсоветы, и каждый раз 
встает проблема — кого 
выбрать в них. Даже на 
место председателя с тру
дом подыскиваем кандида*

хозяевами своего дома. Все 
условия для этого есть. 
Нужно только ваше жела
ние.

В. ШКОДА, 
председатель 
студгородка 

института.



•  ЗНАКОМЬТЕСЬ: ПРОФСОЮ ЗНЫ Й АКТИВИСТ

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРОФБЮРО
— Не представляю 

себя без профсоюзных 
дел, без общения с 
людьми. Как можно 
жить, не сознавая, что 
ты кому-то нужен, — 
так начала наш разго
вор Надежда Машкина, 
студентка 5 курса, тре
тий год возглавляющая 
профсоюзное бюро санн- 
тарно - гигиенического 
факультета. И действи
тельно, помощь ее нуж
на робким первокурсни
кам, не устроившим 
свои быт, и членам ко
миссии профбюро, и 
студсовету общежития, 
и даже участникам ху
дожественной самодея
тельности. Но умение 
понять ребят, найти с 
ними доброжелательный 
деловой тон, четкое зна
ние своих обязанностей 
пришли не сразу. Быва
ло, не хватало терпения 
или уверенности, что по
ручение будет выполне
но хорошо и в срок, и 
принималась за дело 
сама.

Обостренное чувство 
ответственности застав
ляло Надежду анализи
ровать все звенья проф
союзной работы, и ис
кать формы повышения 
ее эффективности. Толь
ко сейчас, на третий 
год своего председа
тельства, она начала 
чувствовать, что да, 
есть смысл, польза от 
ее усилий. Одно из 
главных правил Надеж
ды — предоставить ре
бятам из бюро полную 
самостоятельность. Да, 
у них много проблем,

трудностей. Но пусть 
учатся решать их сами.

Учебный год для чле
нов профбюро начинает
ся с распределения мест 
в общежитии. В конце 
прошлого учебного года 
в этих целях была про
ведена своеобразная ат
тестация живущих в об
щежитии. Члены проф
бюро, бюро ВЛКСМ и/ 
студсовет, оценивая уче
бу, поведение, общест
венную активность дан
ного студента, решали: 
стоит ли выдавать ор
дер. Ребята готовились 
к аттестации, старались 
подтянуться по всем а с -, 
пектам. В результате 
обсуждения 42 человека 
не были вселены в об
щежитие. Вспомните ат
тестацию по ОПП, кри
терии ее оценки. Похо
же? Да, только здесь 
итогом служила не 
оценка, а право на про
живание в общежитии. 
Такая форма помогает 
наводить порядок в 
своем доме, — считает 
Надя.

А как даепрсделить 
места для первокурсни
ков? Выход нашли. Бы
ли просмотрены все 
личные дела поступив
ших, собраны сведения 
об их материальном по
ложении и в зависимо
сти от этого составлены 
списки нуждающихся.

Очень волнует сейчас 
Надежду и членов 
профбюро соцсоревнова
ние. Дело нужное, ин
тересное. Но пока сан- 
фак по успеваемости за
нимает лишь 3-е место 
в институте. Л ведь хо

рошая организация со
ревнования — прямой 
путь к улучшению успе
ваемости. Система поощ
рения разработана. Это 
и бесплатные путевки, и 
материальное вознаграж
дение. Необходимо
только творчески при
менить и конкретизиро
вать положение о соц
соревновании, что и пла
нируют сделать члены 
бюро. Работа учебно- 
производственной комис
сии также требует вни
мания: собираются, об
суждают, спорят, как же 
сделать более наглядной 
работу этой комиссии?— 
Стоит попробовать прак
тиковать отчеты неус
певающих, взятых под 
контроль профбюро, — 
считает Н. Машкина.

Можно рассказать 
еще и о работе с доку
ментацией, распределе
нии путевок или орга
низации дискотеки в об
щежитии, да мало ли 
еще забот и обязаннос
тей у председателя и 
членов профбюро. И 
удивляешься, как это 
Надежда, обремененная 
тяжким грузом общест
венных забот, сумела 
так организовать себя, 
что хорошо учится, что 
серьезно готовится к бу
дущей работе в качест
ве организатора здраво
охранения, Надя симпа
тичный, немного застен
чивый, интересный в об
щении человек. Позна
комьтесь с ней, и вы убе
дитесь в этом сами.

О. ВАСИЛЬЕВА, 
319 гр.

ДОБРОТА В .. .  Р А В Н О Д У Ш И И ?
—  Вы, наверное, по 

поводу успеваемости?—  
девуш ки из 261-й сразу 
угадали цель прихода 
корреспондента. Д ейст
вительно в плане учебы 
эта группа одна из са
мых неблагополучны х на 
курсе: ее средний балл 
3,2— 3,3. Главной причи
ной такого  полож ения 
дел сами студенты счи
тают больш ой перерыв 
в учебэ. Контингент 
группы  таков: только 
трое поступили в ин
ститут после ш колы, ос
тальные им ею т стаж от 
2 до 6 лет, почти все 
ребята уже отслужили в 
армии.

—  Это так трудно 
вновь втянуться в учеб
ный процесс, —  хором  
заявили они. Н арушена 
привычка заниматься си
стематически. О собенно 
тяж ело приходится се
м ейны м  —  таких у нзе 
двое. Кстати, не дум ай
те, что все так плохо. 
А натом ию , наприм ер, 
даж е наши двоечники 
сдали хорош о, а отлич
ные ответы Валеры Ко- 
стерева и Володи А ге 
ева особо отметил даже 
проф ессор  Ю . С. Ч ури- 
лов, требовательность 
ко то р о го  известна всем. 
П редм ет этот" мы изу
чали всей группой —  
пож алуй, единственный 
прим ер  на всем курсе. 
Вообщ е нашу группу 
считают самой д р у ж 
ной и м ногие  нам даже 
завидуют.

Да, это так. В 216-й 
нет деления на мелкие 
группки  и гр упп ир о во ч - 
ки. В столовую , в кино, 
на дни р ож д ения  —  все 
вместе. Конечно, это хо 
рош о. Но разве д р у ж 
ба —  это только совм е
стное проведение д о су
га? Д руж ба  —  это взаи-
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м опоним ание и взаим о
пом ощ ь, общ ность
взглядов и интересов и 
одинаково ответствен
ное отнош ение к труду, 
в данном  случае к уче
бе.

Вот здесь и кроется 
слабое звено. Н апри
мер, студенты ж алую тся 
на трудности в усвоении 
и понимании теоретиче
ских предм етов. И в 
то же время на лекции 
по биохимии —  сло ж 
нейшей дисциплине, —  
отсутствовал весь м уж 
ской состав группы . И, 
похож е, такая ситуация 
здесь —  дело обычное. 
Во всяком  случае, ни 
удивления, ни возм ущ е
ния, ни беспокойство 
она не вызвала. «У них 
свои дела... Возм ож но, 
семейные заботы, да и 
вообщ е мало ли что», —  
лишь пожали плечами 
девочки.

Наверное, подобная 
снисходительность, рав
нодуш ие и являются 
главной причиной сла
бой успеваемости гр уп 
пы. П одум аеш ь, ушли 
с занятий, подум аеш ь 
половина группы  п ер е 
сдавала ряд предм етов 
в летню ю  сессию, п о д у 
маешь... А подумать бы 
следовало. Слабые по
казатели в учебе м огли 
бы стать предм етом  
серьезного  и принципи
ального обсуж дения на 
ком сом ольском  собра
нии. Но если таковые и 
проходили, как свиде
тельствует курировавш ий 
гр упп у на I курсе асс. 
каф едры  анатомии П. В. 
Ивачев, то были слабо

организованы , имели 
ф орм альный характер. 
Да и сама ко м со р г М а
рина Несмеянова вряд 
ли имела м оральное 
право стыдить других 
за плохую  успевае
мость, поскольку ее 
собственные успехи то 
ж е не блестящ и. Из 
•«треугольника» группы , 
члены ко тор о го  долж ны  
быть п ри м ером  в учебе 
и общ ественной работе, 
ни ко м со р г, ни староста 
Т. Ф едотова, ни проф 
о рг Ю . Селиванова не 
получаю т стипендии. П о
лучает ее лишь В. Агеев.

Что касается относи
тельных успехов в ана
томии, то и это, как вы
яснилось, скорее заслу
га куратора, а не гр уп 
пы. Это он заставлял 
ребят оставаться на ка
ф едре, препарировать, 
изучать, практиковаться, 
тратя на это свое сво
бодное время, но своим 
присутствием  исключая 
возм ож ность для ко го - 
то из группы  сбежать.

—  Не пишите о нас 
плохо, —  попросили на 
прощ анье студентки. Х о
телось бы написать хо
рош о, но пока нечего. 
Вот когда все будут в 
ответе за каж дого , ко г
да каж дый студент, осо
бенно актив, приложат 
все силы, чтобы выве
сти гр упп у из клана 
отстаю щ их или даже 
возьмут обязательство 
сравняться по успевае
мости с лучш ей группой  
на курсе и выполнят 
его , тогда м ож но  будет 
сказать: да, этот кол
лектив друж ны й , и най
ти для ребят хорош ие, 
д обры е слова. А ведь 
это не фантазия, просто 
все зависит от вас, р е 
бята.

Н. НИКОЛЕВА.

ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ •  НАУКА —  
ПЯТИЛЕТКЕ

Летом в С вердловске 
проходило Всесоюзное со- 
вещание нейрохирургов. 
Ведущие ученые, врачи о б 
суждали злободневную
проблем у —  соверш енст
вование м едицинской по 
м ощ и лю дям, получивш им 
спинно - м озговую  травму. 
В работе этого ф орума 
участвовал директор Ин
ститута нейрохирургии  им. 
Бурденко, лауреат Государ
ственной прем ии СССР, 
главный ней ро хир ур г стра
ны, академик А. Н. К оно
валов.

Представляем читателям 
беседу с ним.

—  Александр Н иколае
вич, часты ли спинно-м оз
говые травмы среди насе
ления! Насколько велика 
их опасность!

—  П о неполным данным, 
в стране е ж егодно  п о с т у 
пает на лечение более 15 
тыс. пациентов. Тревожно, 
что число их постоянно 
растет. П овреж дения спин-

ске —  родине известной 
уральской школы нейрохи
рургов  —  безусловно, най
дутся.

—  Александр Н иколае
вич, в вашем выступлении  
на совещ ании прозвучала  
озабоченность тем, что 
нейротравм ы все более  
становятся зоной действия  
хирургов  общ его  проф иля, 
травматологов. Что мешает 
готовить нуж ное число ней
р охирургов, если, по ва
шему м нению , их проф ес
сиональная компетентность  
выше!

—  Больные со спинно
м озговы м и повреж дениям и 
нуждаю тся в срочных, 
сложнейш их операциях. 
Иногда часы, даже минуты 
реш аю т, м ож но  ли сласти 
м озг, восстановить его 
утерянные ф ункции. Иначе 
человек будет обречен на 
неподвиж ность, м ноголет
нее угасание* С лож но ле
чение, часты ослож нения. 
И, конечно, нейрохирурги

—  Чем м ож ет гордиться  
отечественная хирургия!

—  С делано немало. За 
последнее десятилетие 
резко продвинулось раз
витие м икрохирургической 
техники. Н обелевской пре
мией отм ечено появление 
ко м пью терного  томографа 
(есть он и у свердловчан). 
В Киеве налажен их серий
ный выпуск. Этот аппарат 
незаменим при диагности
ке, с точностью  до мил
лиметра указывает распо
лож ение опухоли мозга, 
что очень важно при опе
рации. М икр о хи рур ги ч е 
ская техника сделала воз
м ож ны м и такие сложные 
вмешательства, которы е 10 
лет назад были неподвла
стны и светилам.

Я вы сокого  мнения о 
С вердловской клинике.
Здесь ш ироко выполняю тся 
операции при сосудистой
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ного м озга и позвоночни
ка очень трудно поддаю т
ся лечению  (они длятся 
м есяцы, годы ), дают боль
ш ое число трагических ис
ходов, превращ аю т соци
ально активных лю дей, не 
достигш их 50 лет, в инва
лидов. М енее половины 
больных возвращ ается к 
общ ественно полезном у 
труду. О беспокоенное  та
ким полож ением , М ини
стерство здравоохранения 
СССР поручило  наш ему ин
ституту разработать целе
вую  п ро гр а м м у исследова
ний по С П И Н Н О - 'М О З Г О В О Й

травме. А мы, в свою  оче- 
редь, привлекаем  к со
трудничеству все м едицин
ские институты, НИИ, цент
ры, отделения, заним аю 
щиеся данной проблем ой. 
Этой ж е задаче посвящ е
но проведенное  в С верд 
ловске совещ ание.

—  Реализация таких о б 
ш ирных планов, вероятно, 
невозм ож на без п о д кр е п 
ления их прочной  м атери
альной базой, кадрам и!

—  Разумеется. Н еоб хо
дим о во всех сою зны х рес
публиках, крупны х р е ги о 
нах создать центры или 
отделения спинно - м о зго 
вой травмы. Настала пора 
организовать такой центр 
и в С вердловске. С о б о р у 
дованием  пом ож ем . Ва
ш ем у го р о д у  нуж но  и 
д е тское  н е й р о х и р у р ги ч е 
ское отделение —  немало 
малышей страдают водян
кой, опухолям и м озга, ано
малиями развития и т. д. 
Специалисты в С вердлов-

как «узкие» специалисты 
более осведом лены во всех 
тонкостях пораж ения спин
ного мозга.

—  М о ж но  ли увязать ц е 
лесообразность «узкой»  
специализации с ориента
цией проекта ЦК партии 
о перестройке высш его о б 
разования в стране на 
подготовку врачей ш ир о ко 
го проф иля!

—  О дно не исключает 
д ругое . Здравоохранению  
нуж ны и врачи-универсалы, 
и глубоко  знаю щ ие какой- 
то определенны й раздел 
м едицины. В наших вузах 
нейрохирурги  и д ругие  
«узкие» специалисты спе
циальные знания и навыки 
получаю т уж е в интерна
туре, ординатуре, аспи
рантуре, на курсах повы
шения квалиф икации в те
чение 2— 3 лет. За р убе
ж ом  будущ ий ней ро хир ур г 
д о лж е н  .освоить 6— 7-лет
ню ю  п рограм м у обучения. 
Нам также надо увеличить 
сроки их подготовки, начи
ная ее уж е в субординатуре. 
Более насыщ енной и дол
говрем енной  долж на быть 
програм м а специализации. 
Для стимулизации проф ес
сионального уровня нейро
хирургам  и другим  «уз
ким» специалистам следует 
выдавать докум ент, уд о 
стоверяю щ ий их квалифи
кацию, как это делается в 
С Ш А . О бучить достаточное 
число нуж ны х специали
стов не проблем а. Только 
наш институт е ж егод но  
специализирует более 200 
врачей.

на книтнои
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патологии м озга, в том чис
ле уникальные эндовазаль-
ные.

—  В прош лом  году вы 
получили Государственную  
прем ию . За что!

—  С коллективом  авто
ров мы разработали и 
внедрили м етоды лечения 
аневризм сосудов мозга. 
П рооперирована не одна 
тысяча больных. И все же 
этого недостаточно, по
скольку е ж его д н о  в стране 
регистрируется более 20 
тысяч страдаю щ их этим 
недугом . Спасти ж е их м о 
жет только операция. На
ша забота —  расш ирить 
объем хирургических вме
шательств, в том числе и 
в С вердловске.

В арсенале соврем енной 
ней рохирургии ультразвук, 
лазер, протоны. В о з м о ж ^ | 
ность регистрации актив
ности отдельных клеток 
м озга стала для ученых 
клю чом  к сокровенны м  
тайнам ф ункций головного  
мозга, что позволит ре 
шить м ногие слож ны е 
проблем ы  нейрохирургии .

И все же реально рас
считывать на успеш ное 
осущ ествление нашей про
граммы по спинно-м озго 
вой травме м ож н о  лишь 
при организации в стране 
четкой системы, кур и р ую 
щей все аспекты лечения 
больных, создании сети 
специализированных цент
ров, отделений, обеспечен
ных квалиф ицированными 
кадрами и современной 
техникой. И делать все это 
надо быстро. Время не 
ждет.

Интервью взяла
Т. НИСКОВСКИХ.

МЕДИКИ ПРЕДЛАГАЮТ
«Дом книги» предлагает 

литературу по медицине, из
данную в социалистических 
странах на русском языке.

Я. Золтан. «Пересадка ко
жи».

В атласе помимо техники 
оперативных вмешательств 
много полезных сведений о 
клинике, показаниях к опе
рациям, обезболивании, пос
леоперационном ведении 
больных, о возможных 
ошибках и осложнениях. 
Здесь'подробно и хорошо 
описана аппаратура и ин
струментарий, применяемые 
в операциях. Книга снабже
на большим количеством 

чфотографнй.
Будапешт, «Медицинское 

издательство», цена 13 |руб. 
80 коп.

М. Бэсыне и соавторы 
«Атлас лимфографии».

Атлас подготовлен к пе
чати коллективом авторов 
из СССР и ЧССР в процес
се совместных научных раз
работок по комплексной 
проблеме «Злокачественные 
новообразованния». Стран— 
членов СЭВ. Прага, «Ави
ценну м», 1983 год.
^  О. Шюк. «Функциональ
ное исследование почек». 
Прага, «Авицеипум», 1981 
год, цена 3 руб. 04 коп.

А. Бабич. Распознава
ние диагностических оши
бок в ходе урологических 
операций».

В книге рассматриваются 
некоторые патологические 
состояния, которые вызыва
ют значительные диагности
ческие трудности. Четко 
изложены детали и особен
ности лимфообразования в 
почках. (Представлены *ш-

просы применения антибио
тиков в урологии. Будапешт, 
«Издательство Академии на
ук Венгрии», 1984 год. Це
на б руб. 20 коп.

«Клиническая гематоло
гия» под ред. проф. Берчану.

В первой части отражены 
физиологические и генети
ческие процессы образования 
клеток; во второй части си
стематически изложены бо
лезни крови. В третьей — 
дается обобщенное описание 
основных методов лабора
торных исследовании, необ
ходимых при постановке пол
ноценного диагноза забо
левания крови. Бухарест, 
«Меднц. нзд-во», 1985 год. 
Цена 12 руб. 60 коп.

Т. ШАТРОВА, 
товаровед 

магазина JV* 1 
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